
 

 

 

RESUMO EXECUTIVO 
 

41ª REUNIÃO 

33ª ORDINÁRIA 

COMISSÃO INTERGESTORES REGIONAL DE MANAUS, ENTORNO E ALTO 

RIO NEGRO  

CIR/MEARN/AM 

 

Data: 07/02/2017 

Hora do Início: 09h00min 

Abertura: Sra. Luena Matheus de Xerez 

Local: Sala de Reuniões da Comissão Intergestores Bipartite – CIB/AM. 

 

ITEM I - Apreciação da ATA da 40ª Reunião e 32ª Ordinária realizada em 20 de dezembro 

2016. Consensuada;  

Após as apresentações dos novos membros da CIR/MEARN/AM a Coordenadora Sra. 

Luena Matheus de Xerez diz como esse espaço pode ser útil para os novos Secretários, para 

extrapolar a questão da municipalização e nós conseguirmos pensar a questão da região de 

saúde como um espaço de planejamento, de gestão, de resolução de problemas, de 

aprendizagem de novas tecnologias leves em saúde que possam promover transformação do 

processo de fazer gestão, de fazer saúde nos municípios. A Sra. Angela Maria M. 

Nascimento (Suplente do Secretário Municipal de Saúde de Manaus/AM) argumenta que 

todos esses pontos são as possibilidades desse colegiado, sobretudo nesse aprendizado 

conjunto da troca de experiências, mas também sendo indutores de alguns processos que estão 

meio adormecidos e precisamos trazer à pauta, embora não tenhamos poder de decisão em 

relação a alguns temas, devemos esquematizar para que isso chegue aonde precisa ser tomada 

a decisão maior.  

ITEM II – Apresentação e Aprovação do Calendário Mensal do Ano de 2017. Consensuado;  

A Coordenadora Sra. Luena Matheus de Xerez faz apresentação da primeira proposta que 

seja feita à primeira terça-feira e a segunda proposta na última terça-feira do mês, precisamos 

identificar qual o melhor período para que os Senhores saiam de seus municípios, 

considerando fechamento de Folha de Pagamento. 

A Secretária Executiva da CIR MEARN Sra. Mary Anne Araújo Delgado comunica que 

fez 02 (dois) calendários, pois o calendário da CIR MEARN estava sendo regido de acordo 

com o calendário da Comissão Intergestores Bipartite – CIB e visto que temos alguns 

membros dentro da regional que são também membros da CIB, então por questões de 

logística e recurso financeiro ao vir para a reunião da CIB o membro já fica para a reunião da 

CIR MEARN, onde anteriormente a reunião da CIB era na última segunda-feira do mês e a da 

CIR MEARN logo na última terça-feira de cada mês, ou seja, logo na sequência. Houve uma 



 

 

alteração do Conselho Estadual de Saúde – CES, então baseado nessa questão foi elaborado 

um calendário para o início e um calendário para o final. O Sr. Januário Carneiro da Cunha 

Neto (Secretário Municipal de Saúde de Manaquiri/AM) apresenta sua sugestão que se for 

algum assunto de interesse urgente dos municípios que seja utilizado a possibilidade do “ad 

referendum” ou da resolução em bloco como foi feita para as UBS’s fluviais, ou seja, 

bimestralmente poderíamos nos organizar mais com uma pauta maior para a reunião e vamos 

ver o custeio, porque infelizmente a CIR não teve o financiamento que nós queríamos. Porém, 

na sequência, informa que conseguiu todo o financiamento para o Congresso do COSEMS no 

Amazon Golf Hotel de 06 a 10 de março de 2017 haverá a participação de todas as CIR’s com 

o custeio da ida do Secretário. Apresenta as reuniões de CIT, CONASEMS, CIB e CES das 

quais não podem se ausentar mensalmente o que fica muito complicado em início de gestão. 

O Sr. Fábio Lobato Sampaio (Secretário Municipal de Saúde de Santa Isabel do Rio 

Negro/AM) e a Sra. Lys Firmo Rodrigues (Secretária Municipal de Saúde de São Gabriel da 

Cachoeira/AM) levam em consideração a logística e a questão financeira e optam pela reunião 

bimestral. A Sra. Paula Francinete Azevedo (Suplente do DSEI Manaus) pondera ao 

questionar sobre se decidirmos por ser bimestral isso irá fortalecer ou enfraquecer a CIR? 

Esse consenso vai realmente trazê-los ou vai haver um esvaziamento? Participando desde o 

ano de 2013 em 04 (quatro) CIR’s não observou em nenhum momento que as reuniões 

mensais dificultassem alguma coisa, mas o que for consensuado será consensuado, se ficar 

consensuado pela reunião bimestral tudo bem, conclui ela. 

ITEM III - Pactuação das Metas e Indicadores de Gestão Estadual SISPACTO 2017-2021;  

ITEM IV – INFORMES 

A Coordenadora Sra. Luena Matheus de Xerez informa também que a Sra. Isabel 

Fernandes Fontoura (Secretária de Gabinete do DSEI Alto Rio Negro) enviou e-mail com o 

seguinte teor “Informo que por conta da agenda já lotada não será possível a presença do 

Maximiliano Menezes- Apoiador Técnico deste DSEI-ARN comparecer a esta 

CONVOCAÇÃO, na oportunidade informo ainda que a sugestão enviada foi que o DSEI 

decidiu pela Sugestão de Calendário nº 1 (primeira terça-feira do Mês); 

A Sra. Paula Francinete Azevedo (Suplente do DSEI Manaus/AM) informa que a Sra. 

Adarcyline Magalhães Rodrigues saiu da Coordenação do DSEI Manaus e assumiu o Sr. 

Narciso Cardoso Barbosa, acreditamos que ele irá montar uma nova equipe e não está hoje 

nesta reunião porque está em visita à Aldeia Beija Flor, mas passaremos todas as informações 

daqui para seu conhecimento e na próxima reunião com certeza estará presente; 

O Sr. Cláudio Pontes Ferreira (Apoiador do COSEMS) informa a todos que amanhã 

(08.02.2017) às 14:00 h vai ter uma equipe do Ministério da Saúde na pessoa da Sra. Mônica 

Kafer que estará no COSEMS e se alguns dos Senhores tiver disponibilidade para tirar 

dúvidas sobre Atenção Básica o COSEMS está de portas abertas; 

O Sr. Januário Carneiro da Cunha Neto (Secretário Municipal de Saúde de 

Manaquiri/AM) informa também que o ponto alto do Congresso do COSEMS será o PMAQ, 

ou alguma coisa que dê dinheiro para as Secretarias e reafirma a data para 06 de março de 



 

 

2017. Ainda chama a atenção de todos para a data de ontem (06.02.2017) que teve início a 

abertura do processo parlamentar para as emendas parlamentares do orçamento impositivo 

entre 06 e 24 de fevereiro de 2017, é onde o parlamentar vai sinalizar qual é o objeto da 

proposta e o valor da proposta que ele vai direcionar para o município. Assim solicito que 

conversem com seus Prefeitos para que entre em contato com o seu parlamentar e solicitar a 

sua emenda. As emendas parlamentares têm vários objetos que pode ser aquisição de 

medicamentos, aquisição de equipamentos que é o capital e também emendas de custeio. 

Pedimos aqui aos Senhores que solicitem emendas de custeio. Quanto às emendas de 

medicamentos cremos que ao pedir emendas de custeio já consegue fazer aquisição de 

medicamentos, pois o orçamento agora será livre e vai acabar com o bloco de financiamento.  

ITEM V – EXTRAPAUTA: Eleição do Vice Coordenador (a) da Regional de Saúde; 

O Sr. Januário Carneiro da Cunha Neto (Secretário Municipal de Saúde de 

Manaquiri/AM) destaca que regimentalmente para esse cargo tem que ser gestor e titular 

representante da municipalidade e apresenta seu voto pela continuidade no Sr. Fábio Lobato 

Sampaio (Secretário Municipal de Saúde de Santa Isabel do Rio Negro/AM), pois já esteve 

gestor, mas depende da disponibilidade dele. A Coordenadora Sra. Luena Matheus de 

Xerez pergunta ao Sr. Fábio Lobato Sampaio (Secretário Municipal de Saúde de Santa 

Isabel do Rio Negro/AM) se isso não seria mais uma forma de conseguir vir mais vezes? O 

Sr. Januário Carneiro da Cunha Neto (Secretário Municipal de Saúde de Manaquiri/AM) 

sugere que poderia haver uma “flutuação” alternando e pensa em alterar o Regimento Interno 

para inserir 01 (um) Vice Coordenador Titular e 01 (um) Vice Coordenador Suplente havendo 

uma “flutuação” entre os 02 (dois) que muito se ajudariam. 

O presente Resumo Executivo foi elaborado, digitado e revisado pela atual Secretária 

Executiva da CIR/MEARN/AM Sra. Mary Anne Araújo Delgado e será arquivado para 

fins documentais, após ser submetido à apreciação da CIR/MEARN/AM, na Sala de 

Reuniões da CIB/AM – SUSAM/SEDE. Manaus, 14 de fevereiro de 2017. 


